

UNIVERSIDAD  
DE  
PUERTO RICO

# La Torre

LA VOZ  
DEL  
ESTUDIANTE

Río Piedras, Puerto Rico

Miércoles 7 de Mayo de 1947

NUM. 230 VOL. VIII

## Velázquez Irá A Conferencia De Bibliotecarios Latinoamericanos

El señor Gonzalo Velázquez, bibliotecario asociado de la Universidad, partirá dentro de pocos días hacia Washington para asistir a una conferencia de Bibliotecarios Latinoamericanos auspiciada por la Biblioteca del Congreso y el Departamento de Estado de los Estados Unidos. Esta conferencia comenzará el día 12 de mayo y durará un mes, asistiendo a ella treinta de los más destacados bibliotecarios de Centro y Sur América así como representantes de muchas bibliotecas americanas, y algunas del Canadá. Al seleccionarse al señor Gonzalo Velázquez para representar a la Biblioteca de la Universidad en esta conferencia se hizo no sólo porque se pensó que la Biblioteca obtendría grandes beneficios de su asistencia a ella, si que también porque los vastos conocimientos técnicos de problemas bibliotecarios que posee el señor Velázquez serán una contribución valiosa en las discusiones de los problemas que allí se tratarán.

Esta conferencia dará una magnífica oportunidad al señor Velázquez para conocer los hombres y mujeres que están a cargo de las Bibliotecas de Centro y Sur América con la cuales la Universidad de Puerto Rico aspira a establecer relaciones que redundarán en beneficio de las instituciones extranjeras y la nuestra. En ella se discutirán tópicos tales como educación profesional de bibliotecarios, problemas técnicos bibliotecarios, métodos y planes para el desarrollo y extensión de bibliotecas, bibliografías internacionales y de comercio, literatura para niños y la biblioteca, y cooperación intelectual bibliotecaria internacional. Además el señor Velázquez estudiará nuevos desarrollos técnicos en el campo bibliotecario, especialmente aquellos logrados recientemente por la Biblioteca del Congreso. También verá en Nueva York distintas casas de libros a las que han sido ordenados por la biblioteca volúmenes que aún no se han recibido.

El señor Juan Suárez substituirá al señor Velázquez durante su ausencia.

## Moreno Pide Autorización Oficial Para Recaudación Pro-Gimnasio UPR

La Asociación Atlética de la Universidad envió al Rector Jaime Benítez una carta pidiendo autorización oficial para que se organice un comité que habrá de iniciar una campaña de recaudación de fondos pro-construcción de un gimnasio en la Universidad.

Informó José N. Moreno, presidente de la Asociación Atlética "que hemos demandado una y otra vez la necesidad de que exista un gimnasio aquí en la Universidad. Espero que el señor Rector dé su autorización para que pueda iniciarse formalmente una recolección de donativos dentro del campus".

Como se sabrá, el presidente de la Asociación Atlética ha estado recabando desde que se le eligiera para dicho cargo, la construcción del mencionado gimnasio, habien-

do realizado una serie de gestiones que aún no han permitido la realización del proyecto.

### Se Activará La Casa Del Atletista

Añadió Moreno que tratará de conseguir durante el transcurso de esta semana un permiso que también le autorice a ultimar las gestiones para la creación de la Casa del Atletista. Este segundo proyecto consiste en amueblar adecuadamente una residencia en Río Piedras para alojar a los atletas procedentes de diversos pueblos de la isla que estudien en la Universidad.

"Lo que tratamos de conseguir", dijo, "es una vivienda cómoda que proporcione facilidades de alojamiento y alimentación a los atletas. (Pasa a la página 8)

## Posponen Apertura Cafetería Para Matrículas Del Verano

Por W. FRED SANTIAGO  
Redactor de LA TORRE

### Gestionan Organó Para Teatro UPR

Se están haciendo gestiones para instalar un órgano en el Teatro de la Universidad con el objeto de que sirva para amenizar la graduación de este año, y años sucesivos, y para dar conciertos.

Según informó el Sr. José Gueits, director de la Oficina de Actividades Sociales, la idea tiene el respaldo del Comité de Graduación, que preside el decano doctor Sebastián González García, y la Junta de Teatro, presidida por el Lic. Gustavo Agrait, decano de la Facultad de Estudios Generales. Añadió el señor Gueits que el Rector Benítez está muy interesado en el proyecto de la instalación de un órgano en el Teatro.

"La Cafetería estará lista para la Sesión de Verano y posiblemente se pueda ofrecer comidas durante los días de las matrículas en dicha sesión", así nos informó la señorita Berta Cabanillas, Directora de la Cafetería.

En la primera edición de LA TORRE del presente semestre se informó que la Cafetería empezaría a funcionar durante el actual semestre. Tal decisión iba ha ser tomada, pero a última hora inconvenientes que no pudieron ser salvados obstaculizaron el deseo de reabrir los servicios de la Cafetería. La Cafetería iba a ser reabierto el día primero del presente mes, pero uno de los conmutadores de la luz del moderno mostrador da acero que ha sido instalado en la Cafetería, sufrió un desperfecto al instalarse; dicho conmutador se ha encargado a los Estados Unidos.

Otra razón que ha retardado la reapertura de los servicios de la Cafetería ha sido el hecho de que se le está ofreciendo un curso de entrenamiento y práctica a los empleados de la Cafetería, para que su labor sea lo más rápida y efectiva posible para así poder prestar mejores servicios a los estudiantes. Se está haciendo una especie de ensayos para que ellos (los empleados) tengan una buena práctica ya que el equipo comprado es moderno y su mecánica es un poco complicada.

La organización de la Cafetería ha sido necesaria. En la actualidad la Cafetería está adscrita al Departamento de Economía Doméstica. Así que, indirectamente la persona que inmediatamente está al frente de todo lo concerniente a los servicios de la Cafetería es la Dra. Roberts, director del Departamento de Economía Doméstica. Luego está la Srta. Berta Cabanillas, encargada de la dirección y administración de la Cafetería

propiamente. Cooperando con la Srta. Roberts y la Srta. Cabanillas está la Junta de Servicios al Estudiante y la Oficina del Contralor. La Oficina del Contralor tendrá que entenderse con la cuestión económica y la Junta de Servicios al Estudiante con todo lo concerniente a los estudiantes y sus relaciones con la Cafetería.

### Los Comidas

Este Comité de timón de la Cafetería se reunirá próximamente para decidir una serie de asuntos importantes. Entre ellos está el de la variedad de comidas. Estos es, si habrán varios platos y si los estudiantes podrán escoger el de su gusto. Como es sabido, esto ha sido muy discutido entre el estudiantado ya que la mayoría objetiva la situación de un solo plato. Otro asunto a ser discutido es sobre la especialidad de platos para los maestros. Lo que si ya es seguro según nos informara la Srta. Cabanillas es el dato de que maestros y estudiantes comerán todos juntos en franca camaradería universitaria y no estarán divididos como era la costumbre en el pasado. También discutirá el comité de Timón si se ofrecerá además del almuerzo, comida. Hay la posibilidad de que si las circunstancias lo justifican se podrá ofrecer estudio que le dé a este asunto el hora de comida; todo depende del comité de timón de la Cafetería.

Las comidas serán servidas por un sistema completamente moderno, y de los más higiénicos que en la actualidad pueda conocerse. Los estudiantes entrarán por la puerta que da al edificio de Biología. Inmediatamente estarán frente a un mostrador moderno de acero inoxidable. Este mostrador que es calentado eléctricamente fué adquirido en los Estados Unidos por la suma de \$8,000. Tiene este mostrador, único en Puerto Rico, una sección para los ar-

(Pasa a la página 8)

## Muñoz Amato Renunció Como Miembro De La Fi Sigma Alfa

El Lic. Pedro Muñoz Amato, ayudante del Rector, anunció el lunes a un redactor de LA TORRE que se había separado de la Fraternidad Fi Sigma Alfa, a la cual perteneció desde sus primeros años de estudiante y de la que fué cancelar en el año académico 1941-42. Comentando el motivo de su renuncia, Muñoz Amato autorizó las siguientes declaraciones: "Como la Fi Sigma Alfa no aceptó—después de largas discusiones sobre el particular—mi proposición de que admitieran nuevos miembros de todas las razas, no me queda otra alternativa que retirarme de ella. Así lo he informado a sus directores. No puedo continuar en su seno teniendo la firme creencia de que no puede distinguirse entre los seres humanos por razones de raza, privilegios sociales o económicos."

## Candidatas Al Título De "Señorita Colegio 1947"



Gloria Casanovas



Belén Rechani



Zoé Ramírez



Celia Pérez Folch



Altigracia Vélez

# LA RADIO Y NUESTRA UNIVERSIDAD

Por LUIS VIGOREAUX  
Locutor de la WIAC y Estudiante Hum. 2

Hace poco leí en LA TORRE que es la intención del señor Facundo Bueso, decano de la Facultad de Ciencias Naturales de nuestra Universidad, solicitar de la Comisión Federal de Comunicaciones de Washington el permiso correspondiente para la implantación de una estación de radio en la Universidad. El propósito de esta estación será, entre otros, el de facilitar el dictado de conferencias al público y también para que sirva como fuente de estudio para estudiantes interesados en adiestrarse en sus técnicas. La lectura del artículo en mención ha despertado en mí el deseo de escribir este trabajo en torno a la relación que debe existir entre la radio de nuestro país y la Universidad.

Por el auge que está tomando la radio puertorriqueña es preciso que la Universidad se vaya dando cuenta de la importancia de este gran medio de propaganda cultural y se decida cuanto antes a aprovechar todos los medios que tiene a su alcance para luchar por una mejor radio en Puerto Rico. Es de conocimiento general que la radio de nuestro país no está a la altura de la de otras naciones de Latino América, y que nuestro progreso marcha muy lentamente.

Uno de los grandes obstáculos con que siempre se ha encontrado nuestra radio es que no cuenta con suficientes hombres entrenados técnicamente. Podemos decir que está en manos de personas interesadas pero inexpertas. Y no es porque muchos de los locutores no hayan tenido la oportunidad de cursar estudios especializados en nuestra Universidad: es que aquí no se ofrecen dichos cursos. Muchas de las personas que realmente sienten amor por la radio se encuentran ante el dilema de no seguir su vocación y decidirse a entrar de lleno al campo de la radio y rechazar la oportunidad de adquirir un título. Es de lamentar el que en Puerto Rico no se ofrezcan cursos especiales de radiolocalización.

Cada día se amplía más y más la actividad de la radio puertorriqueña. En la actualidad funcionan once radioemisoras. En menos de dos años habrá alrededor de quince. A mayor número de radioemisoras mayor será la demanda por locutores competentes y bien preparados. Existe la creencia de que un locutor nace y no se hace. Esto es un gran error y cada día queda más comprobado que lo que nace es la vocación pero que un aspirante a locutor debe someterse a cursos especiales de preparación.

El propósito que nos inspira es el de abogar porque se creen en la Universidad de Puerto Rico cursos especiales para locutores que pulan las cualidades naturales que todo locutor debe tener y preparen científicamente a esas personas para que al entrar de lleno en la radio vayan capacitadas y puedan ofrecer esos conocimientos en bien de una mejor radio.

El interés en tener su propia estación de radio nos indica que la Universidad ya empieza a darse cuenta de la importancia de la radio en lo que a progreso cultural se refiere. Deseamos de todo corazón su interés no se detenga y pronto veamos realizados nuestros más caros deseos que son de que en nuestra amada isla se cuente con una escuela de Locutores.

## LA TORRE Fué Bien Acogida A Su Regreso A Facultades Mayagüez

MAYAGÜEZ.— Después de casi seis meses de ausencia LA TORRE reapareció en el campus colegial. Desde hace varios días había en los tablones de edictos del Colegio avisos donde se avisaba a los colegiales de la fecha de publicación de LA TORRE. Tan pronto los estudiantes leyeron los avisos se acercaron a este corresponsal de LA TORRE en Mayagüez para que se les explicara los motivos de la larga ausencia del periódico universitario.

Los estudiantes de Mayagüez se muestran muy interesados en LA TORRE y gustan de leer sus páginas. LA TORRE es el único medio que los estudiantes de Mayagüez tienen para enterarse de lo que sucede en la Universidad y es a eso que se debe el gran interés que demuestran por ella. Varios acontecimientos pasados en los últimos meses en la Universidad han permanecido ignorados por los colegiales quienes se lamentaban de que LA TORRE no estuviera en circulación.

En los últimos meses han ocurrido acontecimientos de gran importancia para las Facultades de Mayagüez y que son de interés para todos los estudiantes universitarios. La ausencia de LA TORRE hizo imposible que se enterara de los estudiantes de lo que estaba ocurriendo. Pero, ya la tenemos con nosotros otra vez y seguiremos viendo a los estudiantes cuando al llegar LA TORRE corren ansiosos de ser los primeros en leerla. El estudiantado colegial da la bienvenida a LA TORRE.

# Instalan Fuente Soda En Salón Recreos Mayagüez

MAYAGÜEZ — Una moderna fuente de soda ha sido instalada en el salón de recreo del Colegio. Esta instalación ha sido hecha con el propósito de facilitar a los estudiantes la compra de helados, refrescos y golosinas que anteriormente tenían que comprar en la ciudad. Tal como estaba el salón de recreos antes, era muy difícil conseguir refrescos y otras cosas con la debida refrigeración que los protegía higiénicamente. Actualmente las modernas facilidades garantizan el expendio de productos sanos y libres de microbios que puedan afectar la salud de los estudiantes. Actualmente pueden comprarse: helados de todas clases, refrescos de todas las marcas, huevos y algunas veces leche; también puede comprarse bizcochos, dulces y cigarrillos.

Se informó que desde que se instaló la fuente de soda las ventas del "USO" han aumentado notablemente ya que ahora hay más estudiantes y se venden más productos. Probablemente la venta de artículos deportivos tales como banderines, gorras, camisas y otros han contribuido a aumentar las ventas. Los artículos deportivos llevan los colores del Colegio además de una caricatura del mascota "Torzán" por lo que se venden con facilidad.

# ¿Existe La Sociedad De Veteranos?

Por LUIS MIRANDA CORREA

Desde hace algún tiempo—meses en el calendario universitario—los veteranos nos preguntamos unos a los otros, si aún existe la "Sociedad de Veteranos Universitarios". Sabemos que funcionó, activa y militantemente, el pasado semestre escolar: que está debidamente registrada en la Junta de Servicios al Estudiante, y, que la preside el diligente compañero Héctor Landrón Ubiñas. ¿Pero que ha sucedido? ¿Es que duerme el sueño Eterno en alguna gaveta de la Junta, donde plácidamente descansan para siempre, tantas otras organizaciones: Nos resistimos a responder en la afirmativa. ¿Es que es una de tantas, de las que funcionan a medias, de esas que en la Universidad no tienen razón de existir? Tampoco podemos creerlo. ¿Porqué ya no se convoca a reunión? ¿Acaso el reglamento de esa Institución es letra muerta? ¿Ya no tienen problemas los veteranos?—NADA—que tanto misterio merece un detenido estudio, digno de un Versado investigador graduado de la Sorbona, como es el ilustre amigo **Academo**.

Creímos una vez que los veteranos, curtidos en la brega dura de la fila, serían una voz de alerta en el recinto universitario. Con ese fin se constituyó la sociedad. Pre-

teridía ser voz y militancia. Hoy, ni es voz tan siquiera. Se mantiene—por obra y gracia de aquellos que la dirigen—en un silencio claudicante.

Aún está por resolver el problema de viviendas, problema que ya está en vías de ser resuelto por las Facultades de Mayagüez. Se prometió construir casetas en el campus, como un remedio temporal. Algún chusco habló hasta de 'casetas de platino'. Pero pasan los meses y; nada se dice, nada se hace, nadie insiste. Ya para convertirse en un problema tan viejo como la colonia misma. Los libros de texto y los materiales aún escasean y se regatean los beneficios que la ley federal concede. En estos días hasta se nos niega el material escolar, diz que porque alguien compraba más libretas que las que necesitaba. Ante la burla, la sociedad prefiere callar.

Diferentes organizaciones de veteranos dieron una batalla recientemente por la aprobación por nuestras Cámaras Legislativas de medidas que beneficiaban grandemente a los veteranos universitarios. Aquí en el patio, nada se dijo.—En la famosa marcha del bono auspiciada por la H.V.P. un muy estimado compañero—José M. Tejada—sufrió una agresión cobarde, a manos de unos veteranos enardecidos y violentados por las prédicas de un liderato irresponsable y por las artimañas de un viejo político del partido en minoría. La sociedad nada dijo, ni aún respondiendo a los más elementales principios de compañerismo y confraternidad estudiantil.—Causó un gran revuelo en el campus el proyecto sobre las fraternidades, y la voz del veterano, que unos años atrás, en todos los rincones del universo, padeció la tortura del discrimen por el sólo hecho de ser puertorriqueño, y que debió levantarse erizada de coraje para condenar el monstruo en su propia casa, permaneció en silencio. Hace unos días el director de la Oficina Regional de Veteranos en Puerto Rico, anunció que los veteranos estudiantes no tendrán derecho a acogerse a los beneficios que por legislación federal concede el llamado "Club 52-20". Ante tan descabellada interpretación de la ley, en la Universidad permanecemos callados.

Resultado innecesario continuar. Para nuestro propósito de interrogación con varios ejemplos basta. ¿Qué sucede? ¿Será tal vez, que en este ambiente de 'cultura y serenidad espiritual', conviene no hacer mucho ruido?

Sabemos del dinamismo y gran (Pasa a la página 5)

# CARTELERA UNIVERSITARIA

HOY

Programa del Coro de la Universidad, con motivo de la Semana de la Música.—Parque Muñoz Rivera (San Juan), 8 p. m. Entrada libre.

Recital de piano con la participación del compositor José Enrique Pedreira, y las señoritas Milagritos Arrillaga, Ruth García y Moraima Sacarello.—Teatro de la Universidad, 8:30 p. m.

Discusión de mesa redonda: "Puerto Rico ante el escritor norteamericano." Participantes: profesores Margaret Zimmermann de Mergal, de la Facultad de Comercio de la Universidad; Clement Manley Morton, del Seminario Evangélico; Joseph Kavetsky, del Departamento de Inglés, y Martin Dubner, del Programa de Expansión Universitaria.—Emisora WPAB (Ponce, 1370 kilociclos, 10 p. m.

La prueba escrita de lectura para el requisito de francés se ofrecerá el miércoles, 21 de los corrientes, en Estudios Generales 1, a las 4:30 p. m. Esta será la única prueba que se ofrecerá en este año

académico, y no habrá otra oportunidad hasta fines del primer semestre del próximo año académico. Los estudiantes que deseen someterse a este examen deberán pasar por la oficina de la directora del Departamento de Idiomas el lunes, 19 y martes, 20 de mayo, de 8 a. m. a 4 p. m., y el miércoles, 21 de mayo, de 8 a. m. a 12 m.

Jueves, 8 de mayo

Programa del Coro de la Universidad, auspiciado por el Club Rotario de Caparra, en ocasión de la Semana de la Música.—Hotel El Patio (carretera de la parada 15 a Bayamón), 7:30 p. m.

"Esplenectomías — tratamiento quirúrgico de la esplenomegalia por esquistosomiasis visceral," conferencia por el doctor J. Noya Benítez.—Escuela de Medicina Tropical (San Juan), 8 p. m.

Programa de Divulgación Universitaria: Entrevista con el profesor Lewis C. Richardson, director del Instituto de Inglés, acerca de las dificultades que ofrece la enseñanza del inglés en Puerto Rico.—Emisora (Pasa a la página 8)

**LIBERTY SCHOOL SUPPLY**  
Braumbaugh Núm. 1067  
Tenemos toda clase de efectos escolares  
**MAGAZINES** **NOVELAS** **REVISTAS**  
Copiamos y desarrollamos películas  
Pasajes a Nueva York

**LA PARISIEN**  
LA TIENDA PREFERIDA POR LAS  
UNIVERSITARIAS  
Muñoz Rivera 42 — Río Piedras

**Mantecados**  
**VICTORY**  
TRES RAZONES FUNDAMENTALES POR LAS CUALES LOS  
MANTECADOS VICTORY SON LOS PREFERIDOS  
1—Mayor por ciento en crema.  
2—Mayor Pastosidad que significa una cuidadosa selección en los componentes del mismo.  
3—Más peso por galón.  
Le sugerimos una visita a nuestra planta situada frente a la Universidad de Puerto Rico para que así pueda apreciar como se elaboran nuestros mantecados a través de un procedimiento estrictamente científico e higiénico.  
**A SUS ORDENES**  
Teléfono 66 — Río Piedras, Puerto Rico

## Van A Instalar Nueva Iluminación En La Bóveda De La Torre; Sustituye A La Lámpara Que Fué Removida

Por SAMUEL E. POLANCO  
Redactor de LA TORRE

Un sistema especial de iluminación será instalado en la torre de la Universidad próximamente, según fué informado a éste periódico en las oficinas de Planta Física. Cuatro "baby spots" (pequeños reflectores) serán enfocados hacia la bóveda de la torre, la que quedará completamente iluminada reflejando luz abundante sobre los estudiantes nocturnos añadiendo luminosidad a nuestra entrada principal. Los reflectores serán colocados en el balcón interior de la torre y en tal forma que no serán visibles para las personas que de continuo transitan por la Sala de las Américas. Esto, según informara el señor Martín Dubner, director de Planta Física, producirá de noche un raro efecto. En ocasiones especiales, bombillas en colores serán colocadas en los reflectores añadiendo colorido a la celebración.

### ¿Y La Vieja Lámpara?

Al entrar a la Universidad por la torre hace unas dos semanas los estudiantes se encontraban de frente a un andamio que crecía a medida que pasaban las horas, sobre los escudos de las Américas. Todos miraban hacia arriba y se preguntaban para qué sería aquella cosa. Al llegar el andamio hasta la bóveda de la torre, unos obreros bajaron cuidadosa y penosamente la lámpara de bronce y cristal que habían colgado allí durante los últimos años. Una chapa de metal fué puesta sobre el hueco abierto y una mano de pintura disimuló la operación.

La lámpara fué removida, según informara el señor Dubner, porque desde hacía algunos años

todas sus bombillas se habían fundido haciéndose imposible por la altura a que colgaba, el reponerlas con bombillas en buen estado. Un andamio especial, como el construido en esta ocasión, tendría que ser levantado para reponer las bombillas todas las veces que estas se fundieran si la lámpara continuaba en su sitio. Además, había el peligro que la lámpara se cayera en cualquier momento, amenazando así la seguridad de los que a diario transitan por la torre, según dijo el señor Dubner.

La lámpara está ahora en el ranchón del taller de electricidad de la Universidad. Es de un tamaño considerable, a pesar de que no lo parecía al mirarla desde el piso de la Sala de las Américas. Pesa más de doscientas libras y está cuidadosamente hecha en bronce y cristal. Usa doce bombillas de cien vatios cada una. Las oficinas de Planta Física están estudiando cuál es el mejor sitio para colocar la vieja lámpara ya que consideran tiene un gran valor sentimental por haber colgado de nuestro edificio principal desde su construcción.

## Rvdo. Domingo Marrero Dará Tres Conferencias

El Reverendo Domingo Marrero Navarro, profesor de la Facultad de Humanidades de la Universidad, dictará aquí, comenzando mañana, un cursillo en tres conferencias sobre "El Existencialismo", auspiciado por la Fraternidad de Universitarios Evangélicos.

El cursillo estará dividido en dos partes: "Qué es el Existencialismo" e "Introducción a Kierkegaard". El mismo será dictado en Biología 225, a las 4:30 P. M. el jueves 8, martes 13 y jueves 15 de mayo.

## Depto. Trabajo Social Hace Tesis Sobre Niños

Dos tesis están en preparación durante este año en el Departamento de Trabajo Social de la Universidad, una de ellas sobre los niños mentalmente retardados y otra sobre la conducta de niños en las escuelas, según fué informado por la señorita Rosa Celeste Marín, catedrática auxiliar del Departamento de Trabajo Social.

Una de las tesis del año pasado sirvió de base al licenciado Vicente Géigel Polanco para emendar la ley de adopción en Puerto Rico. Esta tesis fué escrita por la señorita Julia Denoyer, actualmente profesora de la Universidad. Las tesis en preparación llevan por título: **Adaptación del Estudiante Mentalmente Retardado en la Escuela**, por la señora Felisa Pérez de Ramos, y **Estudio de los Problemas de Conducta Evidenciados en Niños Escolares Procedentes de Hogares Donde Falta los Padres**, por la señorita Cruz Apellániz. La dirección y labor de consejo en la preparación de las tesis está a cargo de la señorita Marín.

El Departamento, según se informó recibía ayuda económica del Gobierno Federal, pero la Universidad ha asumido gradualmente casi toda la responsabilidad. Actualmente la Universidad contribuye con \$31,425, y el Gobierno Federal con \$2,800.

En relación a otros problemas pertinentes a la función del Departamento, la señorita Marín informó que "los estudiantes ignoran que los estudios de Trabajo Social son postgraduados". Añadió que dentro de unos años se requerirá un bachillerato en Ciencias Sociales únicamente, ya que hasta la fecha no se ha especificado que clase de bachillerato es requerido.

## Estudiantes Ingeniería Visitaron Plantas Industriales En Ponce

MAYAGÜEZ—La clase de cuarto año de Ingeniería Mecánica celebró un viaje de estudios a la ciudad de Ponce a invitación del señor Luis Ferré, vicepresidente de la "Ponce Cement Corporation". El señor Ferré invitó a los estudiantes de cuarto año para demostrarles los trabajos que actualmente se llevan a cabo en los establecimientos de la "Porto Rico Iron Works" y la "Ponce Cement Corporation". Además los estudiantes pudieron observar el cuarto de máquinas del vapor "Ponce".

En la "Porto Rico Iron Works" los estudiantes tuvieron la oportunidad de observar el proceso para la construcción de un edificio cuya armazón de acero se construye en los talleres de la mencionada corporación. El edificio a construirse será para la Universidad de Puerto Rico. Los estudiantes observaron la fundición, el salón de paillería y el taller donde se terminan las piezas.

Al visitar la fábrica de cemento de la "Ponce Cement Corporation" los estudiantes observaron la fabricación de cemento desde que se traen los materiales crudos hasta que sale el producto terminado y listo para el uso. Esta fábrica tiene un equipo completamente moderno y su producción sobrepasa la producción de la fábrica de la Compañía de Fomento de Puerto Rico. El señor Ferré acompañó a los estudiantes para explicarles los

(Pasa a la página 8)

## Se Observa Con Varios Actos La Semana De La Música En La UPR

La Universidad de Puerto Rico contribuye al programa general de la Semana de la Música. El domingo pasado, día 4 de mayo, el Coro de esta Universidad participó en el concierto ofrecido por el

Esta noche, día 7 de mayo, a las 8:30, la Fraternidad Nu Sigma Beta auspiciará un recital de piano en el Teatro de la Universidad. Este recital estará a cargo del distinguido pianista y compositor puertorriqueño, Sr. José Enrique Pedreira y de las señoritas Moraima Sacarella, Ruth García y Milagritos Arrillaga.

Esta misma noche a las 8:00, el Coro dirigido por el Dr. Bover, ofrecerá un concierto al aire libre en el Parque Muñoz Rivera. Cantará selecciones de música clásica religiosa, madrigales, fragmentos de ópera y zarzuelas, y canciones latinoamericanas.

Mañana jueves 8 de mayo, a las 8:30 P. M., el Departamento de Actividades Sociales dirigido por el Sr. Gueits, presentará al Sr. Tapia Caballero, pianista chileno, en un concierto en el Teatro de la Universidad. El programa es como sigue:

Primera parte: Scarlatti, Tres Sonatas; Beethoven, Sonata, opus 31,3, Allegro, Scherzo, Minueto, Presto con fuoco.

Segunda parte: Chopin, Impromptu en Fa Sostenido; Estudio opus 25; Vals en Do Sostenido; Balada en La Bemol.

Tercera parte: Debussy, Danzarinas de Delfos; La Puerta del Vino; Reflejos en el Agua; Toccata. Manuel de Falla, Dos Danzas Españolas.



Tapia Caballero

Gobernador de Puerto Rico, don Jesús T. Piñero, desde la Fortaleza y transmitido por todas las estaciones de radio.

## Presidente Sociedad Estudiantes Puertorriqueños En Filadelfia Envía Mensaje A Universitarios P. R.

El señor José R. Látimer, presidente de la "Sociedad Puertorriqueña de las Américas," organización fundada por puertorriqueños que estudian en Filadelfia ha enviado un mensaje a los estudiantes de la Universidad por conducto del señor José N. Moreno, presidente de la Sociedad Atlética. El Señor Moreno visitó la ciudad de Filadelfia recientemente formando parte de la delegación de la UPR que compitió en los "Penn Relays."

El mensaje del señor Látimer lee como sigue: "He tenido el placer de saludar aquí a los estudiantes llegados de Puerto Rico con motivo de las justas atléticas que se celebraron en la Universidad de Pennsylvania."

"Deseo aprovechar esta oportunidad para dirigirme a ustedes a través del compañero José N. Moreno, con el objeto de enterarles que en septiembre de 1945 se organizó en esta ciudad la Sociedad Puertorriqueña de las Américas, con el propósito de estrechar lazos de amistad entre los estudiantes puertorriqueños en el área filadelfiana, de dar a conocer nuestro patrimonio cultural y la aportación hecha por los puertorriqueños en diferentes campos culturales, y otras finalidades similares."

"Es con sincero placer que aprovecho la ocasión presente para ofrecerles nuestra cooperación en problemas de orientación a aquellos de ustedes que estén considerando trasladarse a esta ciudad en prosecución de estudios avanzados."

"Así mismo los invitamos a escribirnos consultándonos cualquier problema referente a lo antes dicho, y sometiéndonos cualquier sugerencia que tengan ustedes para

la mejor marcha y cristalización de los propósitos que motivaron la formación de nuestra organización."

"Reitero el regocijo, tanto mío como del resto de mis compañeros puertorriqueños en esta ciudad, por haber tenido la oportunidad de saludar al magnífico conjunto atlético universitario que tan gallardamente y con verdadera pujanza competitiva representó a nuestro Puerto Rico y a ese centro docente en estas justas."

La dirección de la "Sociedad Puertorriqueña de las Américas" es 3905 Spruce Street, Philadelphia 4, Pennsylvania.

## Facultades De Mayagüez Recibieron Excedentes Guerra; Equipo Mecánico

MAYAGÜEZ — Ultimamente el Colegio ha estado recibiendo material de guerra de los excedentes del Ejército de los Estados Unidos. Este material, que ha sido obtenido a precios muy bajos, ha sido comprado con el propósito de aumentar las demostraciones prácticas en varias clases, especialmente en Mecánica. Aún no se ha instalado el nuevo equipo, lo cual se hará en breve.

El equipo recién llegado incluye motores de aviación, camiones, un esterilizador y varias cassetas de madera. En una de las pasadas ediciones LA TORRE informó que ya se estaban armando algunas cassetas destinadas al alojamiento de los veteranos que actualmente ocupan la azotea del Edificio De Celis.

CASA BALDRICH INC.

Impresos Finos

Invitaciones de Bodas

Tarjetas de Bautizo

Sellos de Goma

Efectos de Oficina

SAN JUAN, P. R.

FARMACIA *Faria*  
DE DIEGO NUM 4  
TEL. 362~RIO PIEDRAS

UN SITIO SEGURO PARA SUS RECETAS

ARTICULOS FINOS PARA REGALOS

PERFUMERIA FINA

PLUMAS: PARKER, WATERMAN, Y ESTERBROOK

PELICULAS "KODAK"

LA LINEA COMPLETA DE HELEN RUBINSTEIN

Servicio A Domicilio

## Se Necesita Ayuda En Verano

Estamos seguros que para muchos estudiantes que tenían planes de venir a estudiar durante el verano había resultado una mala noticia una información que apareció en la primera página de nuestra pasada edición. La Junta de Servicios al Estudiante, decía dicha información, no ofrecerá ninguna clase de ayuda a los estudiantes durante la Sesión del Verano.

Explicó la señora Carmen Rivera de Alvarado, secretaria ejecutiva de dicha dependencia, que la ayuda que se prestaba a los estudiantes durante pasados veranos se debía a que se hacía uso de sobranes habidos durante el curso regular. El reglamento que rige la Junta, dijo la señora Rivera de Alvarado, dice que los servicios de beca, trabajo y asistencia económica se ofrecerán únicamente durante el curso regular.

Tradicionalmente, según explicó la propia secretaria ejecutiva de la Junta, las Sesiones de Verano han tenido como finalidad el darle una oportunidad a los maestros de instrucción pública de mejorar su preparación. Por eso la dirección de la Sesión de Verano está en manos de la Facultad de Pedagogía. La mayoría de las asignaturas giran en torno a la enseñanza.

Sin embargo en los últimos años ha ido aumentando progresivamente el número de estudiantes regulares que se han matriculado en la Sesión de Verano. Muchos porque se han atrasado en sus cursos por haber cambiado de Facultades o haber fracasado en algunas asignaturas y otros por el deseo de acelerar la terminación de sus estudios.

En tal forma ha crecido la demanda por admisiones en la Sesión de Verano, que este año las autoridades han implantado un sistema de preferencias. Primero se matricularán los candidatos a graduación, luego los maestros y más tarde los veteranos y los estudiantes que tienen asignaturas atrasadas.

Ahora, si entre los que son candidatos a graduación y entre aquellos que tienen asignaturas atrasadas hay estudiantes que han estado recibiendo alguna clase de ayuda de la Junta de Servicios que les haya permitido estudiar hasta el presente ¿cómo van esos estudiantes a sufragar la totalidad de sus gastos durante la Sesión de Verano?

Sabemos que las autoridades universitarias tienen un genuino interés en que se le extiendan facilidades para estudiar en la Universidad de Puerto Rico a todos aquellos estudiantes que así lo ameriten. El numeroso grupo que ha recibido ayuda durante el curso regular en una u otra forma así lo demuestra. Pero sería de gran beneficio si la Junta de Servicio al Estudiante pudiese extender sus servicios de becas y trabajo durante el verano. En esta forma se ayudaría a numerosos estudiantes que desean terminar sus estudios cuanto antes para hacerse ciudadanos provechosos en la comunidad.

No tenemos duda alguna que este es un problema que debe ser considerado cuidadosamente por la Administración Universitaria ya que afecta a los estudiantes más necesitados y por ende los que tienen interés en terminar sus estudios.

## Beneficio De La Imprenta UPR

El establecimiento de la Imprenta de la Universidad, la cual se espera esté completamente instalada para mayo del 1948, según anunció en nuestra edición pasada el señor Eloy Rodríguez Chabert, director de la Escuela de Artes Industriales, será de gran beneficio, no solo para la Universidad sino también para Puerto Rico. La Imprenta de la Universidad tendrá dos objetivos: Servirá para imprimir todo el material que necesita la Institución, entre ellos libros y folletos, y además servirá de escuela en donde enseñar tipografía y el manejo de numerosa maquinaria de imprenta.

Las imprentas de Puerto Rico carecen en su mayoría de personal diestro. La enseñanza de esta artesanía, tan importante en todo pueblo culto, se hace en la Isla en los mismos talleres comerciales y por lo tanto sin método apropiado.

## DE LA VIDA UNIVERSITARIA



—¡Que echastes a lavar mi camisa blanca! Pero, ¡hombre si ahí estaba la droga para el examen de Físicoquímica!

## Caballero De Capa Caida

### PONIENDO UNA PICA EN FLANDES

Por WILLIAM FRED SANTIAGO

Hoy nos proponemos señalar a vuela pluma un tipo de estudiante que abunda en nuestra Universidad. Son muchos los que caminan en esta singular senda. Forman este grupito de estudiantes los doctores de la sapiencia y de la organización perfecta. Son ellos depositarios de la verdadera organización. Son ellos los escogidos para dictar las pautas a seguir ya en una materia o ya en la otra. La última acometida de estos criticastros a destajo ha sido el campo de la moral. Nada que La Moral Nicomaquea se queda tamañita al lado de estos modernos moralistas. Caballeros de la perfección y del correcto conducirse. El Carreño, es sombra muerta, al lado de estos doctores de la caballerosidad y del perfecto decir.

Jamás su bien timbrada pluma subirá a niveles que no estén a tono con sus normas de conducta y con sus principios ideológicos. Este grupito de estudiantes, literatos ilustres y eruditos a la violeta además de ser buenos escritores, y moralistas, últimamente se han declarado motu proprio profetas. Dan ellos la voz de alarma y profetizan. Su voz admonitiva se deja oír muy cerca de sus buenos amigos para señalarles una serie de males que deben corregirse a tiempo. Estas voces que claman en el desierto, advierten que la organización estudiantil más fuerte en el campus está en crisis. ¡Eureka...!

una organización estudiantil en la UPR está en crisis han dicho los profetas de oficio. ¡Tremendo descubrimiento! Esa si es labor de eruditos y de investigadores. ¿Por qué no premiarla?

No queremos seguir señalando casos aislados y si queremos encuadrar este grupito de moralistas y maestros de la caballerosidad en uno o dos casos concretos. Si... porque lo concreto está en moda. Nos causa dolor ver a grandes almas caminar por sendas pequeñas. Ellas que nacieron para las alturas, y nunca para el llano.

Este grupito de estudiantes que últimamente se han lanzado en cruzada abierta por la caballerosidad y el buen decir, olvidan algo. Ellos ven el bien, lo aprueban pero muy pocas veces lo subancian. Cuando los oigo hablar de normas de conducta, de caballerosidad, de cortesía y de todas estas cosas en la que ellos son doctores, recuerdo aquellas palabras de mi amigo, hoy en lejanía. Cuando alguien que él conocía muy bien, de buenas a primeras, se acreditaba el sello de moralista solía él decirle: "Tus hechos me hablan tan alto que no me dejan oír tus palabras".

Recuerdo la acción muy poca universitaria de uno de estos caballeros de último cuño, en los días de elecciones para decidir el presidente del Consejo de Estudiantes. Alguien, muy bien intencionado. (Pasa a la página 8)

Universidad  
Puerto Rico

La Torre

La Voz  
del  
Estudiante

#### CUERPO DE REDACCION

Director . . . . . José A. Hernández  
Jefe de Redacción . . . Manuel E. Moreno  
Corresponsal en Mayagüez Félix L. Ortiz  
Corresponsal en el Poly Jorge L. Malave  
Redactor Musical . . . . Roger Martínez  
Redactora Social . . . Sara Torres Peralta

#### REDACTORES:

Félix Franco Oppenheimer, Samuel E. Polanco, Juan Marl Bras, Angel M. Rodríguez, William Fred Santiago, Victor Alberti, Eugenio Rentas Lucas.

#### DEPARTAMENTO COMERCIAL

Gerente . . . . . Roberto Carrasquillo

## Con su Permiso

Por: José A. Hernández

La publicación por LA TORRE de la invitación que se hiciera a los universitarios de Puerto Rico para que se unan a la protesta continental contra el régimen del general Trujillo en Santo Domingo fué acogida con gran simpatía por los numerosos exilados dominicanos que se encuentran en la Isla.

Se quejan los dominicanos que están en Puerto Rico víctimas de las persecuciones del generalísimo y "benefactor" de la patria de Duarte, Dr. Rafael Leonidas Trujillo y Molina, que la prensa de nuestro país no acoge en sus columnas noticias sobre los actos del trujillismo en contra de las actividades de los que desean implantar un sistema democrático de gobierno en Santo Domingo. Según ellos, la excusa que dan los directores de nuestros principales diarios es que lo que sucede en la República Dominicana no tiene interés local.

La verdad es que si tiene interés local. Las relaciones de Puerto Rico y Santo Domingo son bastante estrechas. Una numerosa colonia de puertorriqueños vive en Santo Domingo. Numerosos dominicanos viven en la Isla. Unos porque tienen negocios aquí; otros porque han tenido que salir de su patria huyéndole al régimen del generalísimo. Así es que el ángulo local está bien cubierto por cualquier información de lo que sucede en Quisqueya.

Además está el interés de los que creen en la democracia y en la libertad. Todo el que ame la libertad y las instituciones democráticas — y en Puerto Rico son legión — tiene que estar interesado vivamente en lo que sucede en un país, y si es vecino más, en donde se está atropellando y encarcelando a los que creen en la libertad y en la democracia.

En Puerto Rico se viene luchando hace tiempo por la liquidación de un sistema colonial. La inmensa mayoría de los puertorriqueños cree firmemente en un sistema republicano de gobierno. Hay otro grupo minoritario que aboga por que se admita a Puerto Rico a la Unión americana. ambos sectores lo hacen impulsados por el gran amor que hay en la Isla por la libertad y la democracia.

Y si ello es así, ¿cómo no van a estar los boricuas interesados en la lucha de un pueblo contra una tiranía?

Pueden estar seguros los dominicanos exilados que ahora conviven con nosotros que el pueblo de Puerto Rico y los universitarios están en simpatía con la causa que ellos defienden.

Aunque oficialmente no se ha tomado ninguna acción, sabemos que en el seno del Consejo de Estudiantes hay un gran interés por participar en alguna forma en la protesta que los universitarios de Sur América vienen preparando contra el gobierno del general Trujillo.

x x x

No sabemos si intencionalmente o por omisión, lo cierto es que en la última Cartelera Universitaria hay un discrimen contra una de las organizaciones del campus acusadas de practicar el discrimen: una fraternidad.

En el anuncio del concierto que auspicia la fraternidad Nu Sigma Beta esta noche y en el cual participan el pianista José Enrique Pedreira y las universitarias Milagritos Arrillaga, Ruth García y Moraima Sacarello, en la cartelera no aparece el nombre de la organización auspiciadora. Sin embargo sí aparece el nombre de la agrupación que auspicia la serie de conferencias sobre el status de Puerto Rico: Acción Democrática Universitaria.

Hay que ser justos. Si estos grupos (fraternidades y sororidades) hacen algo malo, es nuestro deber condenarlos. Pero si hacen algo bueno —aunque sea de vez en cuando— debemos reconocérselo. Además ambos tienen, todavía, el mismo status para las autoridades universitarias: Las dos agrupaciones son sociedades reconocidas por la Junta de Servicios al Estudiante.

# CHARCA Y LUNA

Por Eugenio Rentas Lucas

Miles de ojos se abrieron al toque de sombras largas. Olas de mar se tendían como náufrago en la playa.

Grabando yo iba un camino sobre las arenas pálidas.

Mi dolor echando iba gotas de amor en el alma. Con ojos de son enfermo caminaba, caminaba.

Me senté sobre una roca. Allí dormitando estaban aguas de la mar bravía a flor de la pétrea espalda. Era una fuente de luces que con los astros soñaba. Me puse a mirar los cielos en el cristal de la charca. Miré reir las estrellas, y las nubes que pasaban me recordaban las penas que oscurecieron mi alma.

Un lucero me tendía sus manos de luces blancas. Más de pronto, claridades iluminaron las aguas, y la vi como un ensueño mirándome cara a cara.

Un suspiro de alegría batió en mi sentir las alas. Fué como un lucero verde que se prendiera en el alma.

Volví mi rostro, miré, me dió el viento, no ví nada.

Maldición. Era la luna que por los cielos pasaba y se escondía, del mar, en las aguas de la charca.

## Sociedad Periodistas Se Reunirá Para Discutir Reglamento Y Fines

Próximamente se reunirá la directiva electa de la Sociedad de Periodistas Universitarios, la cual quedó organizada el martes de la semana pasada, habiéndose constituido un comité de reglamento que está preparando las reglas que regirán la organización.

Dos miembros de la redacción de LA TORRE fueron electos como vocales de la directiva. Esta está integrada por los siguientes: Presidente: José Antonio Ortiz; Vice-Presidente, Luis Hernández Aquino; secretario, Héctor Landrón Ubiñas, tesorera, Nilda B. Boada; vocales, José A. Benítez, Juan Mari Bras y Manuel E. Moreno, éstos últimos redactor y Jefe de Redacción de LA TORRE respectivamente.

A la Sociedad de Periodistas Universitarios pertenecen otros estudiantes, la mayor parte de ellos, reporteros y redactores de los periódicos universitarios, "La Opinión", "El Universitario" y LA TORRE. Según expresó José Antonio Ortiz, presidente y organizador, la sociedad velará por las mejores pautas del periodismo militante dentro y fuera de la Universidad. La semana pasada Ortiz sostuvo un cambio de impresiones con el Rector Jaime Benítez ocasión en que expuso los propósitos de la agrupación, y los planes en mente, tales como ofrecer conferencias por periodistas reconocidos, impulsar la creación de una Escuela de Periodismo en la Universidad, y otros propósitos.

## Abelardo Díaz Alfaro Participa En Concurso Escritores América Latina

El joven escritor Abelardo Díaz Alfaro recibió recientemente una comunicación del presidente del Comité que auspicia el Certamen de Cuentos de Hispanoamérica, doctor Antonio Barreras, Magistrado de la Audiencia en Pinar del Río, Cuba, y a cuyo concurso Díaz Alfaro remitió uno de sus cuentos.

El doctor Barreras preside el Certamen y el jurado está integrado por los señores Juan Marinello, Jorge Mañach y Fernando Ortiz. Er, este certamen compiten los mejores cuentistas de la América Latina, y el mismo se celebra todos los años. Entre algunos cuentistas premiados anteriormente figuran Juan Bosch, Lino Novas Calvo, Cardoso, Montenegro y otros.

La carta recibida por Díaz Alfaro, entre otras cosas, lee como sigue:

"Llegó a mi poder el original del cuento 'El Bagazo'. Por este mismo correo estoy re-expidiendo dicho cuento a la Institución Hispano-cubana de Cultura, a fines de que sea registrado como presentado oficialmente en esta fecha, o sea dentro del plazo convenido."

"Estamos recibiendo cuentos de los mejores escritores de nuestra América por lo que en su oportunidad me será grato remitirle la lista de concursantes. Yo espero que este año el 'Concurso de Cuentos Hernández Cata' adquiera mayor relieve que nunca, gracias a la

## LA DANZA PUERTORRIQUEÑA

Por FELIX FRANCO OPPENHEIMER

"La Danza puertorriqueña, en su género es prodigio verdaderamente incomparable."

—Eugenio Deschamps

La génesis de nuestra danza, tan nuestra, tan única, tan íntima, no nos nació de un arranque épico o de una "explicación heroica, nació de nuestra propia condición de pueblo dolorido, sufridor. Nos la plasó el romanticismo andaluz, el dolor nostálgico del negro y la tristeza de nuestro campesino indio, fusión étnica y espiritual que le dió a nuestra danza esa cadencial majestuosidad incomparable.

Nuestra danza encierra ese espíritu melancólico, apacible, dulce, romántico que denuncia en ritmos mansos, serenos, un quejido de cuatrocientos años trágicos. Nada esclarece mejor nuestra psicología que nuestra danza, recoleta, tímida, humilde. En ella el alma toda de nuestro pueblo es como espiga en flor de ensueño gris, blando trazo sangrador, que al soñar se nos nació en pañales de alma. Espiga que se estilizó en la palabra musical con fina transparencia de ala. Ella es espiga la mas cierta del cuerpo astral de la Patria que aún llora en la orfandad los mejores que la hagan un hogar de todos y para todos. Espiga que se mece en los aires lozanos de nuestro terruño pero que más que al sensorio su mensaje aflora al alma en alados arcos líricos, como ecos de corazones torturados.

Si nuestra danza, por su forma y sus giros puede ser danza, por su espíritu no lo es, pues la danza por lo regular es alegre, sensual y la nuestra es toda sentimiento; su tono menor característico nos lo prueba.

Nuestra danza no tiene ese lastre sensual, ligero, sobre todo alegre que la hace ser gustada sensorialmente, no, nuestra danza está por encima de ese concepto tradicional de danza, porque es una manifestación altísima del espíritu. Y más que para el goce efímero del baile, nuestra danza se ha creado para el goce estético, para sentirla, para vivirla.

Sin temor a exagerar, creemos, la danza es nuestro ritmo simbólico, resumidor, no sólo de un sentir de pueblo, de toda una época. A nuestro ver, fué Juan Morel Campos, el sintetizador del siglo XIX nuestro, tan lleno de opresión y de tristeza.

Y evoco a Ponce, mi inolvidable Ponce, meca que fué del arte en la pasada centuria y a su vez cuna de nuestra danza. Al evocarlo, veo en la cinta azul del recuerdo aquellas tertulias de músicos y artistas en los cafés de ambiente parisino, La Perla, el Union Club, el Kiosko Arabe, donde se hacía vida de bohemia elegante. En ese entonces, cuando se acostumbraba tener en los cafés pianos, como índice de refinamiento, y donde iban los músicos a tocar sus últimas creaciones. Esto daba un matiz trascendente a la tertulia de café que hoy se ha perdido. Es en esos cafés que daban a conocer sus danzas Morel Campos, Manuel G. Tavárez, Ríos Ovalle, José I. Quintón...

Porque la danza es nuestra expresión más cabal nadie podrá decir que está pasada de moda sin incurrir en un atentado a nuestra condición íntimamente romántica. Esc sí, lo que nos hace falta es elevar nuestra danza a una categoría superior, ya que es lo más autóctonamente nuestro.

## ¿Existe La Sociedad . . .

(Viene de la página 2)

capacidad del actual dirigente de la Sociedad para hacer de ésta una de las principales y más activas entidades estudiantiles. Estamos dispuestos a seguirles. Por eso públicamente le exhortamos a continuar como antes. Tiene pues, la palabra—el fraterno amigo (fraternal en el verdadero sentido de la palabra, no en el torcido del abecedario griego fraternitario universitario) Héctor Landrón Ubiñas. Y si acaso Héctor se niega a decirnos si aun existe la sociedad, nos remitimos a ese gran sábelo-todo, ilustrísimo profeta y "agudo" escritor Broadway del brazo de Lalo y, y que se pasea por los pasillos de que se firma ACADEMO (PH. D. SORBONA 47) en las páginas de "El Universitario", para que sea

gentil cooperación de los compañeros, que como usted, han enviado valiosos trabajos."

"Deseo mantener correspondencia con usted y me permita asomarme a la vida intelectual de Puerto Rico. Soy martiniano de corazón, lo que equivale a decir que miro a los puertorriqueños como a verdaderos compatriotas y deseo para Puerto Rico la libertad plena a que tiene legítimo derecho y por la que tanto luchó nuestro hombre impar: José Martí."

## Construyen Pronto Las Primeras Unidades Del Caserío De La Facultad

Dentro de aproximadamente dos meses se dará comienzo a la construcción de las primeras unidades que formarán la comunidad que construirá la Universidad para sus profesores y empleados, según información suministrada por las oficinas de Planta Física. Los tres edificios que se construirán próximamente son de apartamentos, de doce unidades cada uno. Proveyendo así treinta y seis unidades de vivienda. Cada uno tendrá tres plantas, y estarán ubicadas en el terreno que queda detrás de la Universidad, frente a la carretera que corre de Río Piedras a Barrio Obrero.

El nuevo proyecto del cual estos tres edificios formarán parte, estará provisto de todas las comodidades modernas. Tendrá numerosas unidades individuales de tres y cuatro habitaciones, unidades "duplex" de dos y tres, (todas con garajes y cuartos de servicio individuales) centro comunal, parques, etc.)

**DIAZ-PHOTO SUPPLY**  
 MUÑOZ RIVERA 1006 — RIO PIEDRAS  
 REVELADO  
 COPIAS  
 AMPLIACIONES  
 MATERIAL FOTOGRAFICO — CAMARAS  
 Y REVISTAS.

**SORTIJAS DE GRADUACION**  
**CASA J. JENKINS & CO.**  
 1904 - 1947  
 Tenemos un tipo especial para damas.  
 Vea nuestros agentes en la Universidad.  
**MANUEL E. MORENO**  
**ROBERTO CARRASQUILLO**  
 o escriba a su agente en Puerto Rico  
**Bernardo Rodríguez, Jr.**  
 Apartado 930 — San Juan, Puerto Rico  
 Recibimos Dos Piedas Nuevas  
**PERIDOT** .... **ZAFIRO AZUL**  
 Vea combinaciones con Oro Verde

**JOYERIA**  
**De RAMON S. TORRES**  
 Invita a los lectores de "LA TORRE" a visitarla  
 a hacer sus comprar para  
**EL DIA DE LAS MADRES**  
 Arregle su reloj con TORRES

**"KEE-LITE"**  
**COMBINACION DE LLAVERO Y LINTERNA 98c.**  
 Cómpralo directamente de Nueva York.  
 De tamaño tal que es fácil para llevar en el bolsillo como en la cartera.  
 Completo con batería y Bombilla. Proyecta una luz brillante. En los siguientes colores: Negro - Rojo - Azul y Marrón.  
 Si no está satisfecho con su compra se le devolverá el dinero. Envíe su remesa por giro postal y nosotros pagaremos el franqueo, u ordénalo C.O.D. y páguelo al recibirlo.  
**H.A.L-HEN CO.**  
 DEPT. P. R. S.  
 1066 College Avenue-New York 36, N.Y.



# LA ASOCIACION PRO NIÑOS MENTALMENTE ANORMALES DE P. R.

AUSPICIA

*Gran Certamen de Belleza*  
*"Estilo Atlantic City"*

## "SEÑORITA BORINQUEN"

Para celebrar este GRAN CERTAMEN de belleza en toda la Isla, esta Asociación invita cordialmente a la Facultad, fraternidades, sororidades, a todos los estudiantes de LA UNIVERSIDAD, a todo Puerto Rico a participar y prestar su cooperación, para que este UNICO GRAN Certamen sea un éxito completo.

Esta Asociación originó y está auspicando este Certamen SEÑORITA BORINQUEN, y su propósito es levantar fondos necesarios para construir su primer pabellón, donde albergar los casos más urgentes de Niños mentalmente anormales de Puerto Rico.

La Universidad de Puerto Rico, debe llevar su representación genuina al torneo preliminar del Distrito. La SEÑORITA BORINQUEN PUEDE SER UNA UNIVERSITARIA. Esperamos una nutrida representación de la Universidad.

### A SELECCIONAR Y VOTAR POR SUS CANDIDATAS.

- 1—Selección de Candidatas Locales por Votación Popular.
- 2—Selección Preliminar de candidatas por distritos.
- 3—Selección Final y Proclamación de la "Señorita Borinquen".
- 4—Gran Baile de Coronación y Homenaje de Despedida a las Concurstantes.
- 5—Antilles Newsreel Corporation tomará una película de las actividades del Certamen.
- 6—Se editará un Album Fotográfico del Certamen.

### SEÑORITA BORINQUEN

#### HABRA GRANDES PREMIOS

- 1—AUTOMOVIL DE ULTIMO MODELO (Marca dependerá del mercado)
- 2—VIAJE EN AVION A ESTADOS UNIDOS POR 15 DIAS.
- 3—OTROS SE PUBLICARAN OPORTUNAMENTE.

### ANTILLES NEWSREEL CORPORATION

Avenida González Núm. 15

Río Piedras, Puerto Rico

(AGENTES ORGANIZADORES AUTORIZADOS)



SRTA. CLARA LUZ MARTIR

# El Relevo Que Fué A Los "Penn-Relays" Será El Que Compita Contra El Ejército El Próximo Sábado

El relevo de 4 x 400 metros que compitió en los "Penn Relays", representando los colores universitarios se enfrentará al relevo del Ejército en las justas de pista y campo que se celebrarán el próximo sábado en el campo atlético de la UPR.

Componen este equipo Filiberto Correa, Refin Sosa, Coco Pagán y Licho Santiago. Un dato curioso es que los tres primeros, que visten los colores rojo y blanco, representaron el año pasado al Ejército y compitieron contra la Universidad.

El equipo de la Universidad que se medirá con el del Ejército, estará formado por atletas de las Facultades de Río Piedras y aquellos atletas de las Facultades de Mayagüez que no se encuentren en probatoria con motivo de la pasada huelga.

Se da por seguro sin embargo, que Gilberto Torres, quien representó a la Universidad en los "Penn-Relays" en el evento del salto a lo alto, y quien pertenece a las Facultades de Mayagüez, compitirá el próximo sábado junto a Malinsky Castro en el salto a lo alto.

Este será el quinto choque entre los equipos de pista y campo del Ejército y el de la Universidad (Facultades de Río Piedras y Mayagüez). En las cuatro veces anteriores la Universidad venció en tres y el Ejército en una. El triunfo de los militares se registró en las competencias del 1945 cuando lograron imponerse holgadamente con puntuación de 81 1/3 por 62 2/3. Estas competencias comenzaron en el año 1943, registrándose un triunfo a favor de los universitarios. Se reconocieron para los efectos de las justas las marcas establecidas en las competencias estables. La victoria más decisiva de los universitarios sobre las Estrellas Militares fué la del año pasado cuando se impusieron por 41 1/3 puntos.

El equipo que representará a los militares fué escogido en las competencias que celebraron el pasado sábado en nuestro campo atlético.

### Atletas de Río Piedras

El Departamento Atlético anunció la lista de atletas de Río Piedras que competirán. La de las Facultades de Mayagüez que se unirán a los de Río Piedras en defensa de los colores universitarios no había llegado todavía. Los siguientes son los de Río Piedras:

Filiberto Correa, Guillén Santiago, Felicio Santiago, Rafael Cruz Hidalgo, René Berlinguieri, Fernando Medina, Carlos Pagán, Héctor Darío Pérez, Galo Segarra, Manuel Seoane, Refin Sosa, Pedro L. Moczó, Omar Cordero, Gilberto Torres, Juan Goyco, Pedro J. Polanco, Roberto Figueroa y Emérito Frontado.

Se espera que Filiberto Correa participe en los 100 y 200 metros y en los dos relevos. El colegial Gilberto Torres y Malinsky Castro entrarán en el salto a lo alto. Además Castro participará en el salto a lo largo y el triple. Johnny Colón y Guillén Santiago, hermano de Licho, entrarán también en las distancias cortas.

Se competirá en 17 eventos. En eventos de pista se competirá en; 100 mts., 200, 400, 800, 1,500, 110 mts. con vallas, 200 mts. con vallas y relevos de 4 x 100 y 4 x 400.

Los eventos de campo son los siguientes: Salto con pértiga, salto a lo alto, salto a lo largo y triple salto. Los tiros son; Peso, disco, jabalina y martillo.

## Celebran Hoy Y Mañana Partidos En Cuartos Finales Torneo Tenis

Mañana se celebrarán los cuartos finales en la Clase "B" del torneo intramural de tenis, según anunció el instructor Víctor Mario Pérez. Se enfrentarán el ganador del partido Mora Ríos-Martínez con el ganador del partido Steffens-Rodríguez. También el ganador Quiñones Ostalaza-Alvarado con el ganador Fromm-Villafañe.

Para hoy están señalados también para los cuartos finales los siguientes partidos: Vilar y ganador López-Nelson; ganador Joglar-González-Budet versus ganador Ramírez-Guillermety.

### Resultados de los Partidos

En la Clase A se registraron los siguientes resultados de los partidos celebrados: Camuñas venció a Segarra por confiscación el 30 de abril. En la misma fecha Izquierdo venció a López y Saadé a Colberg. Saadé llegó a finales.

En la Clase B, Nelson venció a Feliciano por confiscación el pasado jueves. En la misma fecha, Vilar se impuso sobre Berlinguieri y Steffens sobre Brindle por confiscación.

## Varsity De Baloncesto Y Santurce Se Miden En Partido El Viernes 16

El viernes 16 de mayo se celebrará a las 8:30 de la noche un partido de baloncesto en la cancha de la UPR entre el varsity de la Universidad y el Santurce Super-Cola.

Según informó el señor Víctor L. Quiñones, apoderado del Santurce, este juego tiene por objeto el levantar fondos para la celebración de la jira anual de los atletas, actividad que auspicia todos los años la Sociedad Atlética de las Facultades de Río Piedras.

El Santurce está considerado como un equipo de graduados de la Universidad ya que la mayoría de sus titulares son ex-alumnos de la Institución. Integran el Santurce los siguientes jugadores: Freddie Borrás, Pedro Ismael Prados, Guigo Otero, Raúl Alvarez, Nando Fábregas, Carlos Cáins, José Carle, Afí D'Acosta, Kampouris Alvarez, Botones Ruiz, Eneas Clavery e Hito Pimentel.

El varsity de la UPR está dirigido por el instructor Víctor Mario Pérez.

## Por Cuarta Vez Se Celebra El 23 De Mayo Comida De Letra Insignia; Invitan Rector A Decir Discurso

Este año se celebrará la "graduación" de la Comida de la Letra Insignia.

El viernes 23 del corriente mes se celebrará por cuarta vez la imposición de la "U" simbólica a los atletas que se han destacado durante el año académico en los deportes universitarios. El festival, auspiciado por la Sociedad Atlética y el Departamento de Educación Física, tiene como actos principales en el programa un discurso del Rector Benítez, a quien se ha invitado a ser el orador de la noche, y la repartición de premios a los atletas más destacados del año.

Según anunciaron portavoces del Departamento Atlético y de la Asociación Atlética de aceptar el Rector la invitación para que pronuncie el discurso principal del festival este será en torno a la política de la Universidad en relación con la función de la Educación Física en nuestra Institución.

Debido a que para la fecha en que se celebre la Comida de la Letra Insignia la Cafetería no estará funcionando, según ha sido anunciado por sus dirigentes, todavía no hay seguridad en donde se celebrará el festival. Se están haciendo gestiones para que el mismo sea dentro de los límites del campus universitario. Ya se han celebrado conversaciones para ver si es posible que se celebre en el comedor del Pensionado Universitario.

Los siguientes premios serán otorgados durante la Comida: Medalla Asociación Atlética al atleta que se gradúe con el mejor índice académico; Trofeo al atleta más destacado del año; Trofeos a los atletas más destacados en cada uno de los deportes que se practican en las Facultades de Río Piedras. Además se entregarán los premios a los atletas y equipos ganadores durante las justas intramurales.

Se espera que no menos de 73 atletas reciban la Letra "U", símbolo de actividad destacada en los deportes de la Universidad. Se espera que por deportes la imposición de la "U" sea como sigue: 12 en baloncesto; 18 en softball; 18 en beisbol; 5, en tenis y 20 en pista y campo. Estas cifras no son finales y es posible que aumenten para la fecha en que se celebre el festival.

Este es el cuarto año consecutivo en que se viene celebrando la Comida de la Letra Insignia. Comenzó el año académico del 1943-44. Los siguientes personas, por orden cronológico, han sido los oradores durante el festival: Julio E. Monagas, presidente de la Comisión de Recreo y Deportes; Dr. Ubaldino Ramírez de Arellano, representante a la Cámara y destacado deportista de San Germán, y el señor José Seda, miembro del Departamento de Educación Física y conocido escritor de temas de deportes y apoderado del equipo de beisbol profesional Caguas-Guayama.

## Balancelistas UPR Juegan Domingo Con Atlético San Germán

El varsity de baloncesto irá el próximo domingo a San Germán en donde se medirá en un partido de exhibición con los Atlético. Este juego forma parte de una serie de partidos de adiestramiento a los cuales someterá el entrenador Víctor Mario Pérez a los gallitos. Para el próximo 16 de los corrientes se celebrará otro partido contra el Santurce.

El 23 de San Germán visitará la cancha de la UPR para reciprocarse la visita. Según declaró el entrenador de los balancelistas universitarios, él tiene el propósito de celebrar de 2 a 3 juegos más antes de que se terminen las clases.

Actualmente el varsity viene practicando dos veces en semana Alrededor de 12 jugadores se vienen sometiéndose a las prácticas. Entre ellos hay tres novatos además de los siguientes: Plinio González, Willo Galíndez, Maguelo Martínez, Antonio Budet, Maguelo Vilar, Raúl Feliciano, Pato Bigas, Pelegrina y Raúl Escudero.

## Resultado De Partidos Volibol Intramural

Los siguientes son los resultados de los últimos partidos de volibol jugados la semana pasada por los equipos de las cinco Ligas, según han sido informados por el instructor Víctor Mario Pérez, a cargo de esta actividad:

En la Liga Independiente el UHS Alumni venció por confiscación al Super 1-A.

En la Liga Sororidades la Eta Gama Delta se impuso a la Mu Alfa Fi.

En la Liga Colegial Artes Industriales venció al conjunto de Farmacia.

En la Liga Militar la compañía A venció por confiscación a la compañía B.

En la Liga Fraternal la Alfa Beta Chi se impuso en dos partidos. Venció a la Fraternidad Evangélica y el pasado viernes por la noche derrotó a la Fi Sigma Alfa. A su vez la Fi Sigma venció a la Fi Delta Gama en la tarde del viernes. La Fi Eta Mu venció a la Mu Sigma Gama.

## Antonio Budet Milita En Varsity Baloncesto

Por un error involuntario en la pasada edición en la información titulada "Varios Países de Sur América Interesados En Una Visita Del Varsity De Baloncesto de UPR", no apareció el nombre de Antonio Budet entre los integrantes del varsity de baloncesto de la Universidad.

Antes de formar parte de los gallitos, Budet perteneció a los Cardenales de Río Piedras a donde ingresó procedente del Ejército. En la pasada serie de la UPR contra Valparaíso, Budet fué uno de los jugadores más efectivos. Fué el segundo mejor anotador por los gallitos con 21 puntos. Anotó 7 tiros libres de 10 que tiró y solamente cometió 3 faltas personales en toda la serie.

## Se Dió Ultima Función Artística En Mayagüez

MAYAGÜEZ.—El Comité de Actividades Sociales presentó una función de gala en el día del jueves 1 de los corrientes. Esta función, que probablemente sea la última del presente semestre escolar, presentó un programa considerado como el mejor que se ha presentado para los estudiantes en los últimos tres años.

La función estuvo a cargo de destacados artistas puertorriqueños entre los cuales figuran Ruth Fernández, Juan Borja, María del Carmen Mejías y la orquesta WPR de William Manzano. Ruth Fernández y Juan Borja fueron largamente ovacionados por sus brillantes actuaciones; repetidas veces tuvieron que reaparecer en escena y presentar números extras, éste quien nos lo diga.

**JOYERIA BONASTRE**  
De Diego 8, Río Piedras al lado del Teatro Modelo  
**LA JOYERIA DE CONFIANZA EN LA CIUDAD UNIVERSITARIA, donde el ESTUDIANTADO puede comprar a bajos precios.**  
Nota: **Garantizamos nuestros trabajos de relojería y platería.**

**Farmacia MODELO**  
MODERNO "RESTAURANT" Y FUENTE DE SODA  
Despacho de Recetas atendido por dos farmacéuticos graduados  
PERFUMERIA FINA  
Muñoz Rivera Núm. 83 Teléfono 397  
Frente a la Plaza Principal  
RIO PIEDRAS, PUERTO RICO

**El Gimnasio Es Una Necesidad En La UPR**

# SOCIALES DEL CAMPUS

Por SARA TORRES PERALTA

## Concierto

Para esta noche, a las 8:30 de la noche, y en el Teatro de la Universidad, está señalada la presentación de un concierto de piano, bajo los auspicios de la Fraternidad Nu Sigma Beta. Para esta ocasión ha sido confeccionado un variadísimo y selecto programa en el curso del cual tomarán parte destacada las distinguidas pianistas Moraima Sacarello y Milogritos Arrillaga, además del consagrado artista puertorriqueño José Enrique Pedreira. A través de estas líneas la Fraternidad Nu Sigma Beta desea hacer extensiva la invitación a este acto a todo el estudiantado, administración y claustro universitario, y al público en general.

## Cuchi Petitón

El pasado domingo, 4 de mayo, celebró cumpleaños nuestra compañera y amiga, señorita Cuchi Petitón, quien cursa su tercer año de estudios en nuestra Alma Mater. Nuestras felicitaciones para Cuchi con tal motivo.

## Eta Gama Delta

Convención: El pasado fin de semana, la ciudad de Mayagüez fué escenario de una serie de brillantes fiestas, celebradas todas en obsequio de los miembros de la Sororidad Eta Gama Delta que con motivo de la celebración de la Convención Anual de la agrupación se reunieron en esos días en la Sultana del Oeste. Fueron gentiles anfitrionas de los bailes y demás actividades celebradas las sororas de los capítulos Gama y Beta de la agrupación.

## Fi Sigma Alfa

El pasado 4 de mayo se celebró una convención extraordinaria de la Zona Fi Sigma Alfa de la Fraternidad Sigma en los salones del Hotel Normandie, la cual fué convocada por el caballero José Luis Purcell. Dirigen los capítulos de esta fraternidad los jóvenes Armando Saavedra, José N. Franco y Armando Vivani.

## Volibol Inter Sororidades

La pasada semana se inició un torneo de volibol intersororidades auspiciado por el Departamento Atlético Universitario, y en el cual se han inscrito como participantes las Sororidades Mu Alfa Fi y Eta Gama Delta dirigidas en el Cam-

pus por las señoritas Irmahe Muratti y Mabel Nazario respectivamente. Esta actividad se está desarrollando dentro de la mayor luzidez, pues cada noche de competencia es motivo de reunión en la cancha universitaria para las sororas de la Mu Alfa y de la Eta.

## Coclet En El Normandíe

El pasado 3 de mayo la Sociedad Puertorriqueña de Periodistas obsequió a los Presidentes de Sororidades y Fraternidades con un cocktail party en los salones del Hotel Normandie. En dicha actividad presente una nutridísima representación de varias agrupaciones de esta índole establecidas en el Campus Universitario.

## Nueva Directiva

El Capítulo de la Eta Gama Delta, sito en el Campus del Instituto Politécnico, ha elegido la directiva que ha de regir los destinos de la agrupación el próximo año escolar, quedando la misma constituida en la forma siguiente:

Presidenta, Rosín Mayol; Vicepresidenta, Norma Acosta; Tesorera, Nilda Díaz; sub-tesorera, Nidia Font; secretaria, Dulce María Mercedes; vocales, Zulima Lange, Nilsa Anoni y Sonia Paniagua.

Este capítulo ha estado dirigido desde su fundación por las señoritas Rosarito Armstrong, Emme Bauzá y Aida Roldán, quienes terminan sus estudios en el Instituto Politécnico este año. Nuestros más sinceros deseos de éxito a la nueva directiva en el desempeño de sus funciones como dirigentes del capítulo.

Graduandas: El domingo pasado, 4 de mayo, se efectuó la colación de grados del Poly, y en el curso de la misma, le fueron conferidos sus grados de bachiller en artes a las señoritas Lillian Ocasio y Carmen Aguilú, ambas miembros fundadoras del capítulo Gama. Para ambas, nuestra felicitación con motivo de tan feliz acontecimiento.

## Ada Amelia García

Hace varios días estuvo recluida en la Clínica Pereira Leal, la señorita Ada Amelia García, estudiante de la Universidad, y miembro activo de la Sororidad Mu Alfa Fi, debido a una leve dolencia que le aquejara, y de la cual ya está completamente restablecida, de lo cual nos alegramos grandemente.

# Posponen Apertura . . .

(Viene de la página 1)

fículos calientes, seguidamente está la otra sección para los artículos fríos. En la parte inferior de esta sección hay tres neveras. Luego sigue la sección para manjeados y a ésta le sigue la sección para bebidas frías. Al final de este mostrador estará el artefacto que no es del gusto de los estudiantes ni de los maestros: la registradora marcando los dineros.

## Estudiantes podrán trabajar

Los estudiantes que deseen trabajar en la Cafetería lo podrán hacer, al igual que en el pasado. Bien es sabido que mientras la Cafetería estuvo funcionando, varios estudiantes trabajaron bajo la encomienda de la Junta de Servicios al Estudiante. Nos informó la Srta. Cabanillas que tal práctica es muy saludable y que los estudiantes que estén en disposición de trabajar serían muy bien recibidos a la par que será una nota simpática y laudable.

# Estudiantes De . . .

(Viene de la página 3)

procesos que se estaban llevando a cabo; además otros ingenieros de la corporación estaban encargados de atenderlos en los varios departamentos que iban visitando.

Al mediodía los estudiantes fueron obsequiados por el señor Ferré con un almuerzo en el Hotel Meliá. Durante la celebración el señor Ferré se dirigió a los estudiantes hablándoles sobre las oportunidades que ofrece la ingeniería mecánica en Puerto Rico. Les dijo que la corporación de la cual él es vicepresidente tiene plazas para ingenieros recién graduados. Ofreció trabajo a varios de los estudiantes próximos a graduarse y para estudiantes de tercer año que deseen trabajar en el verano.

# Moreno Pide . . .

(Viene de la página 1)

La idea es con el propósito de que los atletas convivan fraternalmente y no se vean privados de muchos de los acomodos de que carecen en las casas de alojamiento de Río Piedras.

En esta "Casa del Atleta" residiría un miembro de la facultad. Los dormitorios estarían provistos de una serie de camas de doble plataforma ("double deck"). Estas serían adquiridas a un bajo costo.

# CARTELERA . . .

(Viene de la página 2)

sora WPR, Mayagüez, 8 p. m. Discusión de mesa redonda: "El prejuicio de razas." Participantes: doctores Tomás Blanco, autor de un libro sobre la materia; José A. Lanouze Rolón, vicepresidente de la Asamblea Municipal de Ponce; Renzo Sereno, catedrático visitante de psicología, y Morris Siegel, catedrático visitante de antropología social.—Emisora WKVM, Arecibo, 9 p. m.

Programa de Divulgación Universitaria: Entrevista con el doctor Facundo Bueso, decano de la Facultad de Ciencias Naturales: "Factores que deben tomarse en cuenta al elegir una carrera científica en la Universidad de Puerto Rico."—Emisora WPAB, Ponce, 10 p. m.

## Viernes, 9 de mayo

Programa de Divulgación Universitaria. Entrevista con el profesor Rafael W. Ramírez, director del Museo de Historia, acerca de la abolición de la esclavitud en Puerto Rico.—Emisora WKVM (Arecibo, 1320 kilociclos), 1:30 p. m.

Programa de Divulgación Universitaria: Entrevista con el profesor José Gueits acerca del Centro de Orientación, del cual es director, creado recientemente para rehabilitación vocacional y educativa de veteranos y alumnos de la Universidad.—Emisora WPBP (Mayagüez, 1450 kilociclos), 3 p. m.

"El dominio como solución al status político de Puerto Rico," conferencia por el licenciado Enrique Campos del Toro, ex-procurador general de la isla.—Estudios Generales 1, 4:30 p. m. Entrada libre. Auspicia Acción Democrática Universitaria.

# Poniendo Una . . .

(Viene de la página 4)

do le informó a uno de estos maestros de la caballerosidad sobre un rumor falso que se propagaba en torno a su persona. El correcto y apuesto caballero le salió al paso con una serie de frases en tal grado que unas universitarias allí cerca abandonaron el lugar. Nos preguntamos, ¿Demandará esto una clase de buenas maneras y buen decir?

Este grupito de estudiantes depositarios de las buenas normas y de la corrección a la quinta potencia se olvidan que a veces los hechos hablan más alto que las palabras.

Otra gran preocupación de estos estudiantes, es aquella de ver en crisis una organización estudiantil. Sobre todo, cuando ellos han cooperado toda la vida con esta organización. Hoy cual modernos Jeremías, les duele en el alma ver esa organización en crisis. Ellos . . . los profetas dan hoy la voz de alerta a los miembros de tal organización. Hay que salvarla dicen ellos o pereceremos.

Se nos ocurre pensar que durante este año la labor que estos profetas han realizado en la mencionada Sociedad ha sido de tal calibre y de tal calidad que a la admisión que ellos dan, debe tomarse en muy alta estima. Es más, se debe celebrar una reunión para oír los sabios consejos de los modernos Jeremías.

Ellos, los de este grupito de moralistas y profetas han querido "poner una pica en flandes." Cuando esto vemos, recordamos las palabras del sabio latino que se llamara Horacio. Aquellas de: PARTURIUNT MONTES NASCETUR VIDIICULUS MUS. En buen cristiano esto quiere decir, según los sabios y eruditos: "Los montes parieron y solo nació un ratoncito".

**TEATRO**

**MODELO**

TEL. 440

---

**MIERCOLES 7**

**A**

**DOMINGO 11**

**DEJAME QUERERTE**

(I'll Be Yours)

con

**DEANNA DURBIN**

y

**WILLIAM BENDIX**

---

**LUNES 12 a MARTES 13**

**UN VIAJE SIN REGRESO**

con

**FLORENCE MARLY**

y **SEBASTIAN CHIOLA**

**COBIAN'S**

**PARADISE**

Aire Acondicionado  
TEL. 574

---

**MIERCOLES 7**

**A**

**DOMINGO 11**

**QUE BELLO ES VIVIR**

"It's A Wonderful Life"

con **JAMES STEWART**

y **DONNA REED**

---

**SABADO "MIDNITE"**  
10:30 P. M.

**DOMINGO "VERMOUTH"**  
10:30 A. M.

**AHI ESTA EL DETALLE**

(Copia Nueva)

con **CANTINFLAS**

---

**LUNES 12 A MARTES 13**

**LA MAJA DE**

**LOS CANTARES**

con

**IMPERIO ARGENTINA**

**TEATRO LUX**

**HOY**

**LA REINA DEL TROPICO**

con **María A. Pons**

**LA CASA de los MILLONES**

con **Luis Sandrini**

---

**JUEVES 8**

**ADULTERIO**

con **Charito Granados**

**NOCHES DE RONDA**

con **María A. Pons**

---

**VIERNES 9**

**SU GRAN ILUSION**

con **José Cibrián y María L. Landín**

**CAMINO DE SANGRE**

con **Amanda del Llano y L. Aguilar**

**Sábado 10 y Domingo 11**

**EN TIEMPOS DE LA INQUISICION**

con **Jorge Negrete y Gloria María**

---

**LUNES 12**

**CRUEL DESTINO**

con **María A. Pons**

**EL VENENO DE LA COBRA**

con **Charlie Chan**

---

**MARTES 13**

**LOS TRES MOSQUETEROS**

con **Blanca de Castejón y Domingo Soler**

**Encántese al Andar Con**



**WALK THE Rhythm Step WAY**

Reel Cushioned Arch Buoyed up Strain Eased Here

**HURRICANE**

**roadways by**

**Rhythm Step**

EL ANDAR ES UN PLACER SI SE USAN RHYTHM STEP ROADWAYS. ELEGANTEMENTE DISEÑADOS . . . CADA UNO CON TRES PARTICULARIDADES EXCLUSIVAS PARA ALIVIAR EL ESFUERZO DE CADA PASO.

**ALMACENES GONZALEZ**